

# Emprendimiento y desarrollo productivo sostenible



**JOSÉ MIGUEL BENAENTE,**  
VICEPRESIDENTE  
EJECUTIVO DE CORFO

**“Es clave acompañar el desarrollo del ecosistema en cada región, atendiendo a su propia realidad y sus particularidades”.**

***Promover el emprendimiento es otra de las formas con que Corfo impulsa el crecimiento y el desarrollo sostenible de Chile. En los últimos años, estas políticas han estado principalmente focalizadas en los y las emprendedoras de manera individual, a través de la entrega de herramientas financieras y el desarrollo de competencias del equipo para que vayan descubriendo su modelo de negocios y creen, finalmente, una propuesta que sea viable y pertinente al mercado. En paralelo, se ha buscado generar masas críticas suficientes para que haya aprendizajes colectivos y modelos de rol, que permitan desarrollar emprendimientos como una forma de vida dentro del ideario colectivo de la sociedad.***

Durante esta administración, estamos especialmente comprometidos con llevar adelante nuevos esfuerzos para el desarrollo del ecosistema de emprendimiento, sobre todo en regiones distintas de la Metropolitana, reforzando el apoyo en conocimiento y competencias a través de incubadoras, aceleradoras, redes de mentores y otros servicios que esperamos instalar en todas las regiones del país en los próximos años, y abriendo también nuevas oportunidades de acceso a financiamiento, como el apoyo para acceder a recursos de la banca (con garantías de Corfo); la atracción, vía Venture Capital Chile, de fondos de capital de riesgo internacionales que instalen nuevos focos de acción, como el impacto sostenible, o como la alianza con ScaleX de la Bolsa de Comercio de Santiago, para que los emprendimientos nacionales puedan ha-

cer sus primeras rondas de levantamiento de capital en Chile.

Esta preocupación descentralizadora será clave para nuestro desarrollo en los próximos años, porque hoy no solo están apareciendo iniciativas de emprendimiento que se manifiestan en el territorio, sino que además se enfocan en preocupaciones del territorio. Para ello es clave acompañar el desarrollo del ecosistema en cada región, atendiendo a su propia realidad y sus particularidades, una tarea que acompañaremos muy de cerca a través de nuestros Comités de Desarrollo Productivo Regionales, que en 2026 ya estarán instalados en todas las regiones del país.

En este sentido, se requiere una mejor articulación con los desarrolladores de competencias, tanto técnicas como profesionales, y aquí el rol de los institutos profesionales y centros de formación técnica es clave no solo respecto de la oferta de capacidades de las personas, sino, en algunos casos, incluso de espacios donde se puede desarrollar aquel emprendimiento que demanda más infraestructura, como laboratorios, equipamiento de pruebas, co-works, herramientas tecnológicas (como impresoras 3D) y otros.

Finalmente, está la internacionalización, que requiere también una coordinación con instituciones que están vinculadas a hacer *softlanding* de la empresa fuera de Chile, para buscar mercados que sean atractivos. Y en esta dimensión estamos fortaleciendo nuestra alianza con ProChile y explorando nuevos instrumentos de apoyo para que emprendedores nacionales crucen con éxito nuestras fronteras.